



「抜本的コロナ対策を」「改憲許すな!」をスタンディングアピールする総がかり行動実行委員会
(写真提供 赤旗写真部)

新型コロナ危機から国民の命とくらし・生業を守ろう 改憲を断じて許すな!

新型コロナウイルス感染の爆発的拡大で医療現場の崩壊、国民生活は重大な危機に直面しています。命がけでコロナとたたかっているみなさんに心から敬意を表します。

安倍政権に対し、新型コロナ危機から国民の命とくらし・生業を守るために財政的支援を強く求めるものです。

安倍政権は、火事場泥棒的に、憲法に緊急事態条項創設の議論を衆議院憲法審査会によりかけました。また、検事長など検察庁幹部の人事を首相官邸が握る検察庁法改定案の審議入りを强行。公的年金の受け取り開始を75歳まで引き延ばす年金制度改革改正案も審議入りしました。改憲を断じて許してはなりません。

中央本部は電話三役会で5月14日の国会請願の延期、5月28日常任理事会、6月11日中央理事会の延期を決めました。

いま全国では、コロナ禍でも三密(密閉、密集、密接)を避け、知人への手紙、電話、FAXなどで署名集め、会員拡大の経験も生まれています。同盟の新年度は4月からです。新年度会費納入を1日も早く訴え、全会員から集める手立てを尽くしましょう。

新刊の『治安維持法と現代』20年春季号には増本一彦会長による国の一大学習を起こし、コロナの災いを転じて同盟活動に希望と確



No. 551

治安維持法犠牲者
国家賠償要求同盟
編集発行人 田中幹夫

〒113-0034 東京都文京区湯島2-4-4
平和と労働センター・全労連会館
電話 03(5842)6461
FAX 03(5842)6462
E-mail chian@bz03.plala.or.jp
頒価 50円

主な記事

- 私も一言／増田剛・全日本民主医療機関連合会会長.....
 - 新型コロナウイルス感染拡大とのたたかい 吉田万三..... 4
 - 顕彰碑／作家宮本百合子「抑揚の野」碑
 - 抵抗の群像／須藤五郎・宝塚歌劇団指揮者から参院議員へ
 - 同盟文芸／短歌・俳句・川柳
- | | | | |
|---|---|---|---|
| 7 | 6 | 5 | 3 |
|---|---|---|---|



私も一言

(2ページからのつづき)
何もわからぬまま先輩に誘われ同盟の事務局を引き受け半年が過ぎました。率直に思ったのは、財政も組織も十分に把握されていないことでした。そして迎える4月1日現勢。架空とも言える数字を報告することはできず、会費納入の実態を含めた会員の把握と整理を行ない、このままでは三桁に近い減員となります。

そこで3月の三役会議でこうした実態を真剣に議論し、「これからがスタート」と位置づけ、三役の責任で400人までは回復しようと意志統一。多くの地方議員が未加入となつておらず、手分けして訴え、約半月で40人の会員を拡大し386人まで回復しました。さらに4月の三役会議では、中央に報告している現勢に到達するため、5月の会議までに新たに31人の目標を掲げました。会員には高齢者も多く「今月で退会」の連絡もあります。こうして

今年は、同盟の存在意義に確信をもつて、幹部先頭に入会を訴えようとしています。

(滋賀県本部・西田 清)
神奈川 現代政治の歪みを訴え
川崎支部の幹事宅ボストに署名10筆が届いたのは、3月号「不届」に署名用紙を同封で発送した数日後のことでした。

こんなに早くに訴えに応えてくれたことに感激して、送り主の片山が尋ねられました。「ある時『お父さんは何しているの?』と尋ねました。夜その報告を聞いた父の陥しい表情をよく覚えています。

昨年85歳で亡くなつた父は1933年生まれで10代から

鍵つ子だった私は共働きの両親が

出かけた後に鍵を閉め保育園に向かう途中、いつも同じ男が居るのに気付くようになり、ある時「お父さんは何している

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

増田 剛

(全日本民主医療機関連合会会長・埼玉共同病院院長)

当然すぐに釈放されました

治安維持法の根底にある邪悪な思想は時代を越えて私たちの身のまわりに住みついています。いつの世も人権を護るためにたたかいが必要です。頑張りましょう。

何もわからぬまま先輩に誘われ

れ同盟の事務局を引き受け半年が

過ぎました。率直に思ったのは、

財政も組織も十分に把握されてい

ないことでした。そして迎える4

月1日現勢。架空とも言える数字

を報告することはできず、会費納

入の実態を含めた会員の把握と整

理を行ない、このままでは三桁に

近い減員となります。

そこで3月の三役会議でこうし

た実態を真剣に議論し、「これか

らがスタート」と位置づけ、三役

の責任で400人までは回復しよ

うと意志統一。多くの地方議員が

未加入となつており、手分けして

訴え、約半月で40人の会員を拡大

し386人まで回復しました。

さらに4月の三役会議では、中

央に報告している現勢に到達する

ため、5月の会議までに新たに31

人の目標を掲げました。

会員には高齢者も多く「今月で

退会」の連絡もあります。こうし

て

未加入となつておらず、手分けして

訴え、約半月で40人の会員を拡大

し386人まで回復しました。

さらに4月の三役会議では、中

央に報告している現勢に到達する

ため、5月の会議までに新たに31

人の目標を掲げました。

会員には高齢者も多く「今月で

退会」の連絡もあります。こうし

て

未加入となつておらず、手分けして

訴え、約半月で40人の会員を拡大

し386人まで回復しました。

さらに4月の三役会議では、中

央に報告している現勢に到達する

ため、5月の会議までに新たに31

人の目標を掲げました。

会員には高齢者も多く「今月で

退会」の連絡もあります。こうし

て

未加入となつておらず、手分けして

訴え、約半月で40人の会員を拡大

し386人まで回復しました。

さらに4月の三役会議では、中

央に報告している現勢に到達する

ため、5月の会議までに新たに31

人の目標を掲げました。

会員には高齢者も多く「今月で

退会」の連絡もあります。こうし

て

未加入となつておらず、手分けして

訴え、約半月で40人の会員を拡大

し386人まで回復しました。

さらに4月の三役会議では、中

央に報告している現勢に到達する

ため、5月の会議までに新たに31

人の目標を掲げました。

会員には高齢者も多く「今月で

退会」の連絡もあります。こうし

て

未加入となつておらず、手分けして

訴え、約半月で40人の会員を拡大

し386人まで回復しました。

さらに4月の三役会議では、中

央に報告している現勢に到達する

ため、5月の会議までに新たに31

人の目標を掲げました。

会員には高齢者もなく「今月で

退会」の連絡もあります。こうし

て

未加入となつておらず、手分けして

訴え、約半月で40人の会員を拡大

し386人まで回復しました。

さらに4月の三役会議では、中

央に報告している現勢に到達する

ため、5月の会議までに新たに31

人の目標を掲げました。

会員には高齢者もなく「今月で

退会」の連絡もあります。こうし

て

未加入となつておらず、手分けして

訴え、約半月で40人の会員を拡大

し386人まで回復しました。

さらに4月の三役会議では、中

央に報告している現勢に到達する

ため、5月の会議までに新たに31

人の目標を掲げました。

会員には高齢者もなく「今月で

退会」の連絡もあります。こうし

て

未加入となつておらず、手分けして

訴え、約半月で40人の会員を拡大

し386人まで回復しました。

さらに4月の三役会議では、中

央に報告している現勢に到達する

ため、5月の会議までに新たに31

人の目標を掲げました。

会員には高齢者もなく「今月で

退会」の連絡もあります。こうし

て

未加入となつておらず、手分けして

訴え、約半月で40人の会員を拡大

し386人まで回復しました。

さらに4月の三役会議では、中

央に報告している現勢に到達する

ため、5月の会議までに新たに31

人の目標を掲げました。

会員には高齢者もなく「今月で

退会」の連絡もあります。こうし

て

未加入となつておらず、手分けして

訴え、約半月で40人の会員を拡大

し386人まで回復しました。

さらに4月の三役会議では、中

央に報告している現勢に到達する

ため、5月の会議までに新たに31

人の目標を掲げました。

会員には高齢者もなく「今月で

退会」の連絡もあります。こうし

</



「抑制の野」の碑文には、「日本が未曾有の混乱に見舞われた敗戦を鮮烈に描いた／名作「播州平野」は、姫路の小さな“しもたや”からうまれた／ここから東約20メートルにあつた「まつや」に泊まつた女流作家宮本百合子は／瓦礫の中に姫路の城、町の人々のうちに輝く明るさを見つける。／「播州の平野には、独特的の抑制があつた」と表現したのである。

この文学碑は「まつや」が老朽によって取り壊されたおり／名作をしのんで建てられた

獄から解き放された夫に向かって、夫の実家山口県から、台風で止まつた列車にかわり、荷馬車で進む百合子。

「こういう秋の午後、思いもかけない播州平野の国道を、荷馬車にのつて、かたりことりと東

【交通】JR姫路駅前神姫バス⑨
⑩約10分「岡町」停留所下車。
（兵庫県本部副会長・田中隆夫）

4月7日に、新型コロナウイルスの感染拡大で緊急事態宣言が出され、外出自粛など日本中が大変な状態になっている。感染拡大は、7～8割の人が感染して自力で抗体をつくり、免疫を獲得すると収束に向かうと言われている。

免疫を獲得するためには、自力で感染後に回復するか、ワクチンの接種しかない。新型コロナウイルスへのワクチンの開発は1～2年かかると言われている。したがって、問題はこの1～2年をどう乗り越えるか、である。

徹底的な検査の実施とそれに連動した隔離等の体制整備が急がれるそのために必要なことは、(1)なるべく感染しないようすること、(2)早めに検査をすすめトリアージ（重症度の振り分け）を実施して、

無症状の感染者を隔離し無自覚のまま他人に感染させないようにすること、軽症の感染者は同様に隔離して、一定の割合で急激に重篤化する例もあるので管理下におくことである。しかしすでに市中感染は広がっているので、いつ誰が感染してもおかしくない状況である。発表されている日本の感染者数が少ないのは、そもそも検査の数を抑えているからで、本当は発表の10倍位いるのではないかと言

作家宮本百合子文学碑 「抑制の野」

【頭彰碑】探訪

（毎月15日発行）No.551

歌を概念的ではなく、生活と結びつけて具体的にどうかが課題。

「社会主義万歳！」で初検束
須藤五郎は1897（明治30）年9月14日に三重県志摩郡鳥羽町（現在の鳥羽市）に生まれた。家は代々、鳥羽藩の代官を勤め、父親は永く町長をしていた。

日清戦争終結後、それ以前の自由民権運動に代わって、民主主義的、社会主義的な自由思想が再び力を得るようになりキリスト教の伝道も盛んになった。

京都・宇治山田中学に学び、小さい頃から音楽が好きだった須藤は教会に通い贊美歌を愛唱するうちに「贊美歌によって洋楽に親しみ、悩み続けた人生、人間愛といふものを伝道者的心の暖まる社会救済事業その姿によって、めざめさせられた私が、好きな音楽をもつて、少しでも人生に生きがいを添えたい、音楽で貧しい人々の心に慰めを与える」と思うようにな

る。

帰郷せしフォトグラファーの吾子なれば両親も茶烟に睦まじいボーズさせられ、鳥取県 大久保禮吉かく恐怖幾たび越えしか人類の歴史を想うコロナ禍の中、感染のゼロは安心と山陰へ旅行に来たる家族連れ居る

人混みを避け車内より桜見ておにぎり食べてドライブ終る

空地にはコロナを余所にたんぽぽの今を盛りに花咲かせおり、満開の桜の幹へ小リス入るコロナ世界知るよしもなくおかあちゃん鏡の顔に呼んでみる今しみじみと八十路を生きて

「社会主義万歳！」で初検束
須藤五郎は1897（明治30）年9月14日に三重県志摩郡鳥羽町（現在の鳥羽市）に生まれた。家は代々、鳥羽藩の代官を勤め、父親は永く町長をしていた。

日清戦争終結後、それ以前の自由民権運動に代わって、民主主義的、社会主義的な自由思想が再び力を得るようになりキリスト教の伝道も盛んになった。

京都・宇治山田中学に学び、小

さい頃から音楽が好きだった須藤は教会に通い贊美歌を愛唱するうちに「贊美歌によって洋楽に親し

み、悩み続けた人生、人間愛といふものを伝道者的心の暖まる社会救済事業その姿によって、めざめさせられた私が、好きな音楽をもつて、少しでも人生に生きがいを添えたい、音楽で貧しい人々の心に慰めを与える」と思うようにな

る。

（毎月15日発行）No.551

この論文の表題は「『治安維持法の体制』による国の責任に決着をつけよう」です。さて、その内容は、一九二〇年代の侵略戦争と人権抑圧の政治に対して、青年・学生・労働者・農民の分野での一世紀にわたる「世直し」の闘いを、特に3・15、4・16弾圧後の不屈の闘いが、日本国憲法として結実するまでを分析しています。

しかし、現在この「世直し」運動を阻む勢力が「戦争する國づくり」を進めているなかで、同盟は今何を目指して活動するのか。論文では、①正しい歴史認識に立つて学習すること、そして行動すること。②安倍政権を打倒し、野党連合政権を実現する市民と野党の共同の発展に貢献する。そのためには、早期に二万人の同盟を建設

この論文を学習の手引きとし、全会員の必読論文に。支部で討議して、諸課題を実現するために会員ひとり一人が奮闘することを提起しています 矢島恒夫

増本一彦「2020年代に国会請願要求を実現して『治安維持法体制による国の責任に決着をつけよう』を読んで『治安維持法と現代』2020年春季号No.39掲載

する。③新コロナ対策を進めながら工夫し行動して請願署名をすすめ、紹介議員150

人を目指し、それに見合った署名の拡大を実現する。このことを提起しています。

(埼玉県本部会長)

事務局日誌

4月27日 4月7日
4月15日

「不屈」編集会議
都本部三役会議
「不屈」編集会議

【訂正】
本紙4月号、5ページ「北から南から」欄の「飯島恵子さん」は鍋島啓子さん、「柳原智さん」は柳原知さんに訂正します。
同「6議員に6000筆を」の記事中の議員は「高橋千鶴子、岩渕友」に訂正いたします。関係するみなさんに心よりお詫びいたします。

【原本部住所移転】
京都府本部
〒604-8832
京都市中京区壬生下溝町51-41
☎ 090-8575-9851

〔寄贈図書の紹介〕
「評伝小説岩田義道その愛と死の紀念塔」平井利果著 風貌社刊
著 飛鳥出版室刊 定価2000円+税
「横村浩が歌っている」藤原義一著 飛鳥出版室刊 定価1300円+税

2020年春季号

『治安維持法と現代』

発売中

治安維持法と現代



治安維持法と現代を結ぶ運動理論誌

【主な内容】卷頭2020年代に国会請願要求を実現して「治安維持法体制による国の責任に決着をつけよう」=増本一彦★国家賠償法を求める請願の19年度紹介議員一覧【特別寄稿】現代からみる大阪商大事件=広川禎秀/多くの在日朝鮮人が治安維持法で弾圧されたのはなぜか=水野直樹/女性史文化賞を受賞して=高橋三枝子▼【小特集・伊藤千代子】土屋文明詠歌再考=長野晃/ベル『婦人論』に学びジェンダー平等へ=藤田廣登【抵抗の群像】岩田義道のデスマスクと共に=阿部淑子の闘いと生涯=飯田勇/日本と「満州」で弾圧された情野義秀=後藤太刀味/旧制山形高校社研のたたかい=佐藤光康ほか
A5判 頒価1000円 申し込みは、中央本部 各都道府県本部へ